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Vie chrétienne et doctrine 

 

Un soleil et un bouclier (1 sur 2) 

 

"Car l'Eternel Dieu est un soleil et un bouclier, 
L'Eternel donne la grâce et la gloire, Il ne refuse 
aucun bien à ceux qui marchent dans l'intégrité". 
Psaume 84:12 

 

L'Apôtre Pierre nous dit que ceux qui s'efforcent 

de suivre les traces de Jésus ont reçu "des 
promesses extrêmement grandes et précieuses", 
grâce auxquelles nous pouvons être rendus 

"participants de la nature divine" ( 2 Pierre 1:4). 

 Notre Père céleste, en nous donnant ces 

promesses, a utilisé diverses illustrations pour 

nous aider à saisir leur réalité, et l'intimité de 

notre relation avec lui les rend encore plus 

précieuses pour nous. 

 Prenons, par exemple, l'illustration 

utilisée au début de notre texte : "Le Seigneur 
Dieu est un soleil". Quelles pensées de clarté et de 

joie cela suscite-t-il en nous ! Combien de fois les 

circonstances immédiates de la vie sont sombres 

et inquiétantes. C'est le cas dans l'expérience de 

toute l'humanité. Le règne du péché et de la mort 

a eu un effet néfaste sur tous. Cependant, nous 

qui avons eu la chance de connaître le Seigneur, 

nous nous trouvons en désaccord avec notre 
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environnement dans le monde. Les choses qui 

procurent un peu de joie au monde ne signifient 

rien ou presque pour nous. Ainsi, les ténèbres qui 

couvrent la terre à cause de la domination de 

Satan seraient des plus déprimantes, si ce n'est 

que Dieu est notre "soleil". 

 Dans nos luttes contre divers adversaires - 

le monde, la chair et le diable - les perspectives 

semblent souvent sombres. Si cela devait 

continuer, nous nous découragerions et nous nous 

évanouirions sur le bord du chemin. Mais le 

Seigneur veille sur nous. Lorsqu'il voit que nous 

avons appris une leçon nécessaire, les sombres 

nuages de désespoir qui nous entourent se 

dissipent et nous voyons le soleil de l'amour divin. 

Presque instantanément, tout s'éclaire autour de 

nous. Nous marchons d'un pas plus ferme et notre 

cœur se réjouit, car nous savons que le Seigneur 

est avec nous et qu'il a brillé sur nous. 

 

Un "bouclier" 

Le Seigneur est aussi un "bouclier" pour son 

peuple. Dieu a dit à Abram : "Ne crains point, ... je 
suis ton bouclier, et ta récompense sera très 
grande" (Genèse 15:1). Cela a été vrai pour 

Abram, le père des fidèles, et cela a été vrai pour 

tout le peuple de Dieu depuis lors (Romains 

4:11-16). 

 Dans cette promesse, le Seigneur utilise un 

bouclier pour symboliser la protection. Pour 
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Abram, la protection était en grande partie 

physique, mais pour nous, à l'heure actuelle, elle 

est en grande partie spirituelle. 

 Dieu était également la "très grande 

récompense" d'Abraham. Bien que le patriarche 

ait quitté son pays et soit allé dans une terre 

étrangère, Dieu l'a fait prospérer. Finalement, la 

promesse d'une descendance s'est accomplie pour 

cet "ami de Dieu" (Jacques 2:23). Comme le 

Seigneur nous récompense richement lorsque 

nous avançons vers la Canaan céleste, confiants 

que, puisqu'il est notre bouclier, aucun mal ne 

peut nous arriver ! 

 La protection de Dieu s'exerce sur son 

peuple de diverses manières. Dans le Psaume 

91:4, nous lisons que la vérité du Seigneur sera 

notre "bouclier et notre cuirasse".  

 Nous sommes protégés en tant que 

nouvelles créatures. Les attaques contre nous 

sont dirigées contre l'esprit. Les flèches de 

l'ennemi sont souvent des "paroles amères" et des 

paroles trompeuses et mensongères, destinées à 

semer le doute et à instiller la peur dans nos 

cœurs et nos esprits (Psaume 64:3). Pour nous 

protéger contre ces flèches empoisonnées de 

l'Adversaire, le Seigneur nous a donné sa Parole 

de Vérité comme bouclier. En effet, elle constitue 

une "armure" complète, avec le bouclier de la foi, 

la cuirasse de la justice, le casque du salut, les 

sandales de la paix et les vêtements ceints de la 

vérité (Éphésiens 6:13-17). 



28 L'AURORE 

 Si nous considérons le bouclier comme la 

vérité qui nous protège contre nos ennemis, nous 

pouvons le considérer d'un point de vue plus 

intime, comme contenu dans la promesse de Dieu 

de ne jamais nous quitter ni nous abandonner 

(Hébreux 13:5). Nous nous réjouissons du grand 

plan de salut de Dieu pour toute l'humanité, mais 

combien il est précieux de l'entendre nous dire, 

individuellement : "Ne crains pas, je suis ton 

bouclier. Continue à mettre ta confiance en moi. 

Va souvent au trône de la grâce, et tu trouveras la 

force de t'aider à chaque fois que tu en auras 

besoin. Tes ennemis peuvent être haineux et forts, 

mais celui qui est pour toi est plus grand que tous 

ceux qui sont contre toi. Je suis de votre côté et je 

ne permettrai pas qu'on vous fasse du mal en tant 

que mon enfant spirituel" (Jean 10:28-30 ; 1 Jean 

4:4). 

 Le psalmiste nous donne des détails à ce 

sujet, en disant : "Tu ne craindras ni la terreur de 
la nuit, ni la flèche qui vole le jour, ni la peste qui 
marche dans les ténèbres, ni la destruction qui se 
produit en plein midi. Mille tombent à ton côté et 
dix mille à ta droite, Mais ils n'approchent pas de 
toi. De tes yeux seulement tu verras, tu 
contempleras le salaire des méchants. Car tu as 
fait de l'Éternel, mon refuge, le Très-Haut, ta 
demeure"  (Psaume 91:5-9). 

 Dieu, par ses promesses, nous assure de sa 

protection, et il met en œuvre ces promesses en 

constituant les anges comme nos gardiens. 
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"L'ange de l'Éternel campe autour de ceux qui le 
craignent, et il les délivre" (Psaume 34:7). 

 Les anges sont des êtres spirituels 

puissants, dotés de la connaissance nécessaire de 

la volonté de Dieu pour chacun de ses peuples. Ils 

savent quand alléger le fardeau et rendre le 

chemin plus facile. Ils savent quand écarter les 

nuages pour que nous puissions voir le "soleil", 

afin que ses rayons éclairants et réchauffants 

dissipent les ténèbres dont nos cœurs sont 

accablés. 

 

Sa favorite 

"Le Seigneur donnera la grâce et la gloire", dit 

notre texte. C'est-à-dire que Dieu nous montrera 

sa faveur et sa bonté, ce qui est l'idée contenue 

dans le mot hébreu traduit ici par "grâce".  

 De combien de façons merveilleuses le 

Seigneur accorde-t-il son amour et sa bonté à son 

peuple ! David a écrit : "Que ta bonté est grande, ô 
Dieu ! C'est pourquoi les enfants des hommes se 
confient à l'ombre de tes ailes. Ils se rassasient de 
la graisse de ta maison, et tu les abreuves au 
fleuve de tes délices. Car la source de la vie est 
auprès de toi, et c'est à ta lumière que nous 
verrons la lumière" (Psaume 36:7-9). La "maison" 

de Dieu, à l'époque actuelle, c'est son peuple, et 

combien sont grandes les dispositions qu'il a 

prises pour lui ! Nous disposons d'enseignements 

riches, nourrissants et stimulants de sa Parole, 
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dont nous pouvons nous nourrir pour devenir forts 

dans le Seigneur et grandir à l'image de notre 

Chef, le Christ Jésus. 

 

S'abreuver des plaisirs de Dieu 

Le Seigneur nous a également fait "boire au 
fleuve" de ses plaisirs. Le plaisir de Dieu se 

manifeste dans toutes ses œuvres : "Tu as créé 
toutes choses, et c'est pour ton plaisir qu'elles sont 
et qu'elles ont été créées" ( Apocalypse 4 :11). Nous 

partageons ce plaisir avec notre Père céleste, car 

nous savons que sa création humaine sera 

finalement réconciliée avec lui et qu'elle louera et 

magnifiera son saint nom pendant toute l'éternité. 

Dieu prend un plaisir particulier à sa nouvelle 

création. Il a dit à Jésus : "Tu es mon Fils 
bien-aimé ; en toi j'ai mis toute mon affection." 
(Luc 3:22). 

 Quelle joie pour nous aussi de vivre en 

Jésus ! Il est notre frère aîné bien-aimé, notre 

modèle, notre avocat, notre capitaine, notre grand 

prêtre et notre chef. Il est pour nous celui qui "se 
distingue entre dix mille" et "toute sa personne est 
pleine de charme", un ami et un compagnon 

constant (Cantiques des cantiques :5:10,16). Nous 

lisons encore : "L'Eternel aime ceux qui le 
craignent, ceux qui espèrent en sa bonté" (Psaume 

147:11). Une pensée similaire est exprimée dans 

le Psaume 149:4 "Car l'Eternel prend plaisir à son 
peuple, Il glorifie les malheureux en les sauvant."  
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 Ces paroles décrivent d'autres "fleuves de 

son plaisir" auxquels Dieu nous a donné le 

privilège de nous abreuver. Il est certain que nous 

trouvons également du plaisir dans notre 

association avec le peuple du Seigneur, le peuple 

béni de Dieu qui "connaît le son joyeux" du 

message de l'Évangile ( Psaume 89 :15,16). Parmi 

eux, il n'y a pas beaucoup de sages, pas beaucoup 

de riches, pas beaucoup de nobles selon les 

critères du monde, mais ils sont très estimés par 

le Père céleste et doivent l'être les uns par les 

autres (1 Corinthiens 1:26-28). 

 La fraternité chrétienne est très précieuse 

pour chacun des consacrés du Seigneur. Il n'y a 

rien de comparable dans le monde. En faire partie 

et faire l'expérience du "lien" béni qui unit les 

cœurs de tous ses membres dans les liens de 

l'amour chrétien est un autre des fleuves de 

plaisir qui rafraîchissent et réjouissent les cœurs 

de tous ceux pour qui le Seigneur est un soleil et 

un bouclier. 

 Dans Esaïe 53:10, il est fait référence à un 

autre plaisir de Dieu. La prophétie de ce verset 

concerne le but pour lequel Jésus est venu sur 

terre, à savoir l'exécution du plan d'amour du 

Créateur pour la réconciliation et la restauration 

de la race humaine déchue.  Nous ne manquons 

pas de faire souvent référence aux choses qui nous 

procurent du plaisir. De même, Dieu, tout au long 

de sa Parole, parle à maintes reprises de son 

grand plaisir et de son projet de ramener le monde 
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mort à la vie. Pierre se réfère à ce plan de 

"restitution" et dit qu'il a été "annoncé par la 
bouche de tous les saints prophètes depuis le 
commencement du monde" (Actes 3:21). 

 Ce "plaisir" de Jéhovah faisait partie de la 

"joie qui était placée devant" Jésus, ce qui lui a 

permis d'endurer la croix et de mépriser la honte 

associée au fait de donner sa vie pour les péchés 

du monde (Hébreux 12:2). La connaissance de 

cette glorieuse vérité du plan de Dieu satisfait nos 

désirs comme rien d'autre ne pourrait le faire. Le 

but de Dieu dans le "grand salut" de l'ère actuelle 

de l'Évangile est un autre fleuve de son plaisir 

(Hébreux 3 :2). 

 Nous avons le privilège de coopérer avec 

notre Père Céleste pour répondre à ce "haut 
appel" (Philippiens 3:14). Paul nous exhorte à 

"travailler" à notre propre salut, et il ajoute : "Car 
c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, 
selon son bon plaisir " (Philippiens 2:12,13). 

 Nous pouvons être assurés que, quelles que 

soient les difficultés du chemin ou le nombre 

d'expériences difficiles qui tendent à nous 

décourager dans notre course au sacrifice, celui 

qui est notre soleil et notre bouclier continuera à 

travailler en nous pour accomplir son bon plaisir. 

"Ne craint pas, petit troupeau"  a dit Jésus, "car 
votre Père a trouvé bon de vous donner le 
royaume"  (Luc 12:32). 

(A suivre) 




